



Visión Financiera/Georgina Howard

Pemex, el productor de gas natural

Por muchos años, la producción de gas natural en México ha sido un termómetro que refleja el pulso energético del país. La reciente noticia sobre que, Petróleos Mexicanos (Pemex) de Octavio Romero Oropeza, logró un alza significativa en la producción de este recurso es, sin duda, un indicativo de la dirección en la que se está moviendo la empresa estatal.

Para agosto, Pemex, en colaboración con sus socios, consiguió registrar una producción de 5 mil dos millones de pies cúbicos diarios (MMpcd) de gas natural.

Esta cifra representa un incremento de 262 millones de pies cúbicos respecto al mismo período de 2022. Para aquellos que siguen de cerca las estadísticas del sector, esto significa un crecimiento acumulado del 5.5% en comparación con los 4 mil 740 MMpcd del mismo tramo del año anterior.

Luego de hacer una revisión a los datos, lo que realmente destaca es que la producción de agosto es la más alta que se ha visto en los últimos seis años. Uno de los puntos claves detrás de este avance ha sido el impulso en nuevos campos de explotación.

Durante la primera mitad del año, estos campos han registrado un millón 539 mil barriles de pies cúbicos diarios; se espera que en el próximo trimestre, se finalicen hasta 21 pozos adicionales para consolidar aún más este crecimiento.

No obstante, más allá de los números, es esencial reconocer el papel predominante de Pemex en este logro. La empresa aportó un 99% de esta producción y dejó a sus socios privados con el restante del 1%, lo que demuestra un dominio absoluto en el juego energético.

La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) ofrece una perspectiva adicional: después de años de descensos y de alcanzar el punto más bajo en 2018, la producción de gas natural vivió un repunte del 16% desde entonces. Y en ese resurgimiento, la empresa productiva del estado ha sido el jugador estrella, luego de contribuir con el 88% del crecimiento.

Sobre esto, Carlos Pascual, líder en Energía en Standard & Poor's, señala que México se encuentra en una encrucijada positiva. La nación tiene ante sí la oportunidad de maximizar su producción de gas natural, un elemento vital en su ruta hacia una transición energética. Con campos nuevos que emergen y un claro enfoque en la exploración, Pemex parece tener trazada la hoja de ruta hacia un futuro energético prometedor.